

KERYGMA – LA PÉPINIÈRE

Conseils pour mettre en place une pépinière en diocèse, en paroisse...



La **pépinière** du rassemblement KERYGMA a été un lieu de présentation des nombreuses initiatives pastorales appelées « *petites pousses* ». Ce lieu a permis aux visiteurs de prendre conscience de la richesse, de la diversité des propositions pastorales menées à travers la France. Elle a permis aux acteurs pastoraux d'être éclairés, d'être encouragés, d'être confortés dans leur mission.

Vous pouvez également **créer votre propre pépinière** diocésaine, paroissiale... pour accompagner une dynamique missionnaire. Voici quelques recommandations :

➔ Définition

Les **petites pousses** sont des initiatives et des actions pastorales qui participent au mouvement de la nouvelle évangélisation et de l'annonce de la foi, pour chacun, à tout âge de la vie, là où il vit. Ce sont des initiatives paroissiales, diocésaines, de mouvements et associations...



➔ La collecte



Pour collecter ces petites pousses qui émergent et portent le mouvement de la nouvelle évangélisation et de l'annonce de la foi, il est important de **solliciter les différents services de pastorale, les associations et les mouvements** présents sur votre territoire.

Vous pouvez leur partager un modèle type afin de récupérer toutes les informations nécessaires (*description de la petite pousse, enjeux, fruits repérés, contacts...*)

Cette collecte est l'occasion de s'émerveiller, de partager, d'être étonné par la diversité, la richesse, les fruits, l'originalité de toutes ces petites pousses. Il ne faut pas avoir peur de sortir de sa zone de confort pour pointer aussi les petites pousses qui ne sont peut-être pas de notre sensibilité, de notre goût, de notre tradition...

➔ La réalisation des panneaux

Après la collecte, un travail de synthèse est à faire pour regrouper les initiatives similaires, les organiser par thèmes puis sélectionner celles qu'on va présenter.

Les petites pousses peuvent être regroupées par thématiques, voici celles que nous avons retenues pour le rassemblement à Lourdes :

- 1 - Une Eglise qui annonce et ose,
- 2 - Une Eglise qui sert et est disponible,
- 3 - Une Eglise qui accueille et accompagne,
- 4 - Une Eglise qui enseigne, qui forme et fructifie,
- 5 - Une Eglise qui prie et célèbre,



La répartition autour de thématiques permet de voir les domaines où notre entité (diocèse, paroisse) est riche en initiatives et ceux dans lesquelles elle n'a pas beaucoup d'élan.

On veillera à faire des panneaux visuellement agréables à lire avec du texte et des illustrations, permettant une présentation synthétique, tout en étant compréhensibles aisément et percutants.



Pour enrichir votre pépinière, vous pouvez utiliser les panneaux réalisés pour le rassemblement KERYGMA : l'intégralité des panneaux de la pépinière de KERYGMA est à disposition et [téléchargeable ici](#).

➔ L'installation – le cadre

La forme doit servir le fond. Privilégiez d'organiser un **accueil** convivial et chaleureux, de mettre en place une **présentation** et une **décoration** soignées, une disposition des lieux fluide permettant une libre circulation et des espaces de rencontre, tout cela dans une **ambiance** apaisée.



N'hésitez pas à mettre en scène votre pépinière : plantes vertes, fontaines, chant des oiseaux... pour donner à ce lieu, une ambiance apaisée dans un décor végétal simple et beau. Prévoyez des bancs pour pouvoir s'asseoir et lire confortablement les panneaux.

La présence d'un **espace convivial** est indispensable. La fontaine, lieu emblématique de la rencontre où l'on échange et où l'on vient chercher l'eau, est un lieu animé par des personnes chargées de servir quelques boissons, gâteaux ou confiserie tout en interpellant les visiteurs sur ce qu'ils ont appris, découverts, ce qu'ils retiennent pour leur propre mission...

➔ La découverte

La réussite de la visite-découverte tient en partie dans l'accueil et la présentation du lieu aux visiteurs. Une personne pourra se tenir à l'entrée pour expliquer à chaque visiteur l'ambition de ce lieu : la découverte mais aussi la co-construction et le déroulé qu'il lui est proposé de suivre pour visiter.

Chaque visiteur est invité à :

- choisir le thème qu'il veut visiter,
- découvrir les initiatives pastorales présentées sur les panneaux,
- partager son avis et enrichir la pépinière en proposant de nouvelles initiatives pastorales,
- échanger avec les autres visiteurs sur ses découvertes, ce que cela suscite personnellement en lui, les points caractéristiques qu'il observe et qu'il pourrait mettre en œuvre pour enrichir ses pratiques pastorales... tout cela en partageant un café et quelques friandises...



Vous [trouvez ici](#) le mode d'emploi destiné au visiteur.